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令和 5年度第 2回タウンミーティング 
 

○開催日時 令和５年 11月 22日(土)午前３時 30分～午後４時 30分 

○開催会場 名古屋経済大学（犬山市内久保６１−１） １３Ｄ講義室 

○開会あいさつ 

 

市長 

皆さんこんにちは。本日は、若い人たちと意見を交わし、課題をいただいて行政

に反映して市民生活の向上が図れればいいと考えています。 

本年 7 月江南市、江南商工会議所、名古屋経済大学の３者で連係協定を結びまし

た。産官学の 3者で連携しながら、課題を解決していこうとするものです。 

これまで、高校生や中学生、二十歳の集いの実行委員会の方々とタウンミーティ

ングを開催してきました。 

私は江南市の長として、皆さんにより良い市民生活を送っていただけるような政

策のヒントをいただけるなら反映していこうと思っています。 

限られた時間ではありますが、ご意見をいただいて行政として活かしていきたい

とを思っていますので、よろしくお願いいたします。 

 

〇出席者と市長の意見交換 

市長 

江南市について、まずは良いところを伺いたいと思います。 

 

出席者 

江南駅の近くに住んでいます。駅の近くは店が多くて栄えていて一人暮らしには

住みやすいです。 

 

出席者 

スーパーなどが多く、他の市と比べると買い物をする場所が多いので、高齢者に

とっては住みやすい市だと思います。 

 

出席者 

フラワーパーク江南、すいとぴあ江南など、広い公園があるので散歩するところ

としてはすごく良いと思います。 

 

出席者 

私の住んでいる周辺にはスーパーや病院などいろいろな設備がしっかりあって助

かっています。江南駅から名古屋へのアクセスが良いです。 

 

出席者 

高齢者の仲が良く、近所の方同士も仲良くしているので、人柄が良いと思います。 

 

出席者 

木曽川があり、自然が豊かだと思います。春になるとウグイスの鳴き声が聞こえ

て、しみじみと季節感を感じることがあります。 
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出席者 

すいとぴあやフラワーパーク江南などでよくイベントがあり、楽しむことができ

ます。 

 

市長 

大きなスーパーや病院、公園など、施設が充実しているという声をいただきまし

た。 

今度は、こうなったら良い、これはちょっと改善をした方が良いのではという声

を伺います。 

 

出席者 

1 年ほど前、高校生の医療費について無償化されました。無償とまではいかなく

ても、負担額を大学生も減らしていただけたらと思います。 

コロナやインフルエンザで熱が出ると必ず検査をしなければいけないので気軽に

検査ができたら良いです。 

 

市長 

医療費の無償化については、どこに住んでいても医療を受ける権利がありますが、

住んでいるところによって差があるのは良くないと考えています。 

医療はどこでも受けることができるので、費用に関しては広域で、例えば国や県

で対応するよう要望しています。大学生になると、自分で気を付けるのでそれほど

医療費がかからないという話もありますが、そこは研究をしていきたいです。 

 

出席者 

カラオケを増やしてほしいです。名古屋では駅の目の前にいくつか店舗がありま

すが、市内でカラオケボックスは一つしかなくて、一人カラオケに入りづらいです。 

もう一つあった店舗は先月閉店してしまったので、カラオケ店を増やしてほしい

です。 

 

市長 

民間施設なのでなかなか市で対応することは難しいとは思いますが、コロナの影

響でしょうか。 

 

出席者 

そう思います。 

 

出席者 

公共施設の周りで水はけの悪いところがあります。例えば、KTX アリーナの近く

や、宮田小学校、中学校のあたりで大雨が降ると冠水することがあるので改善して

いただけたらと思います。 

 

市長 

冠水には徐々に対応していますが、江南市のような平らな土地だと、例えば時間

雨量が 50 ㎜を超えるような雨が降ったり、上流で大雨が降ったりすると排水路があ
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ふれてしまうことがあります。 

数年前には大雨で、木曽川の水位が上昇して避難準備情報を出したこともあり、

ここ数年は以前と雨の降り方が変わったり、都市化の進行があったりすることもあ

るかもしれません。 

宮田中学校の周辺では日光川があり、特に近くの交差点付近で冠水しますが、現

在、近くの休耕地を活用して遊水地を作るよう県が計画変更をしたところで、これ

から事業を進めていく予定です。 

般若川も以前は浸水被害が多かったため、改修工事を進めて完了していますが、

まだ水はけが悪い所が残っているので、古知野高校に雨水貯留槽を設置する予定で

す。 

川は下流から工事をしなければ改修の効果が上がりにくいですが、とても時間が

かかるため、少しでも解消するよう上流側でも対応していく予定です。 

 

出席者 

江南市には飲食店が多く居酒屋も多いですが、ホテルが無いので友人と飲んでい

ても電車の時間を気にしてしまいます。ホテルがあると良いと思います。 

 

市長 

ホテルはかなり前から要望がありますが、名古屋が近いことから江南で宿泊しな

くても良いのではという反対の意見もあると聞いています。 

宿泊施設としては、すいとぴあ江南がありますが、年間の維持費は設備の改修も

含めると 20年で毎年 2億円程度必要になると試算しており、課題となっています。 

 

出席者 

江南駅の周辺は、特に夕方、高校生がたくさんいます。駅の周辺は、居酒屋は多

いけれど、学生の居場所が少ないため、アパートの駐車場などに溜まっていること

もあります。高校生が入ることができるカフェがあると良いと思います。 

 

市長 

大手のコーヒーチェーン店が駅前にあると良いという声は聞きます。 

toko⁺toko⁼laboにはカフェがありますが、江南駅近くにはカフェが無いですね。 

駅近くにフリースペースを設けてパソコンを使って仕事ができるような先進事例

があります。住んでいて、近い所に便利なものがあると良いと思いますので、参考

になります。 

 

出席者 

宮田に住んでいて、バスに乗って江南駅まで行きます。朝や夕方は便数がありま

すが、昼は 1時間に 2本程度になります。 

いこまい CAR はありますが、毎日利用するとコストがかかります。昼間の時間帯

もバスの本数が多いと高齢者もバスを待つ負担が少なくなり、便利になると思いま

す。バスが少ない時間帯を狭めてもらえると助かります。 

 

市長 

市のバス路線はいくつかありますが、江南駅から市内を結ぶバスは赤字で、市が
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年間 6,000万円ほど補助をしています。 

巡回バスを走らせる要望もありますが、かなり費用がかかりますし、なかなか利

用していただけない。そして、利用が無かったとしても、もっと便利にしてほしい

という要望が出ます。 

バスは、「走らせた方が良いか」と聞くと、8 割以上の人が欲しいと答えます。

過去、いこまい CAR もバスのように 1 乗車 100 円の定期便として運行していました

が、結局は利用者が少なく、今の形のデマンド型の運行に変わった経緯があります。 

 

出席者 

私もバスの事が言いたかったです。近くにバス停がありますが、江南団地と江南

厚生病院の間のバス停で本数が少なく、なかなか利用できないため、江南団地まで

15 分程度歩いてバスを利用しています。帰りに犬山から江南駅に着く電車からバス

に乗ろうとすると、乗り換え時間が 1 分しかなくて走ってバスに乗るため、もう少

し余裕が欲しいです。 

 

市長 

ダイヤはバスの方で決めていますので、間隔が短いという意見があったことを名

鉄に状況を伝えていきます。 

ありがとうございました、一通りお話をいただきました。話足りないことがあっ

たらこの機会にお聞かせいただければと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

市長 

皆さんは、地元地域のお祭りやイベントに参加することはありますか。 

無いでしょうか、そういう所で地域のつながりが持てると良いと思っています。 

江南市のお祭りは知っていますか。例えば藤まつり。何か足りないものはありま

すか。ありませんか。 

10 年以上前になると思いますが、藤の花が咲かなくなったことから 3 年かけて藤

再生計画に基づいて藤棚や園内通路の改修を行い、今の形になって、県内だと津島

と併せてきれいに咲くようになっていますので、どんどん PR して、ちょっとは自慢

していただいて良いと思います。 

また、近くに音楽寺があり、円空仏が納めてあったり、アジサイがきれいに咲い

たりします。 

ぜひ、フラワーパークと併せて花のまち江南で売りたいと思っています。 

夏には、商店街の活性化のために阿波踊りを踊っていて、古知野では中止になり

ましたが、布袋で駅と toko⁺took⁼labo の間のスペースで阿波踊り大会を開催したり、

キッチンカーやステージイベントなどで盛り上げたりしていましたので、次回は遊

びに来ていただきたいと思っています。 

 

今日、大学生の皆さん方の生の声を聴かせていただいて、大変参考になりました。

皆さんの声が、結果的に江南市の福祉向上につながること、大いに期待しておりま

すので、今後とも江南市を応援していただければ嬉しく思います。 

ありがとうございました。 


